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N i e der sc hr i f t  

über die 16. Sitzung des Ortsbeirates Königsbach 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Montag, dem 28.06.2021, 19:00 Uhr, 

Pfarrheim St. Johannes, Hirschhornring 32, Königsbach 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Brantl, Gisela  
Duppler, Thomas  
Henrich, Andrea  
Hoffmann, Stefan  
Horbach, Wiebke  
Koppenhöfer, Stephan  
Oberhettinger, Walter  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Poschmann, Martina  

Ortsvorsteher/in 
Schaupp, Alexandra  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Sommer, Kai  

  
Fasdernes, Melanie  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Haushaltsvorschläge 2022  
  
2.  Seniorennachmittag  
  
3.  Bau- und Planungsangelegenheiten  
  
4.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. 
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TOP 1  

Haushaltsvorschläge 2022 

 

 

 

Ortsbeiratsmitglied Oberhettinger spricht die problematische Parkplatzsituation an und 
schlägt vor, sich für die Anlage eines Parkplatzes östlich bzw. gegenüber des  Friedhofes 
einzusetzen. 
 
Eine weitere Möglichkeit für etwa 6 bis 8 Parkplätze sieht er außerorts an der Deidesheimer 
Str. in der Nähe des Königsbacher Bahnhofs angrenzend an den Wirtschaftsweg und die 
Weinstraße.  
 
Ratsmitglied Brantl weist in diesem Zusammenhang allerdings daraufhin, dass diese 
Parkplätze nicht für Besucher*innen, sondern für Ortsansässige gefordert werden sollten. 
 
Ortsvorsteherin Schaupp und stellvertr. Ortsvorsteherin Poschmann, hatten dies im Vorfeld  
der Sitzung  bei einer Begehung mit dem Leiter der Umweltabteilung besprochen, der eine 
Realisierung dieser Idee als realistisch einschätzt. Da der Flächennutzungsplan für den 
Ortsteil Königsbach aufgrund vieler Restriktionen nur wenig Spielraum zeigt, wäre der Bau 
eines Parkplatzes zumindest ein Minimalziel, so die einhellige Meinung der Ortsvorsteherin 
und der Ratsmitglieder. 
 
Ratsmitglied Oberhettinger plädiert zudem für das Aufnehmen aller Haushaltspunkte für 
2021, die noch nicht umgesetzt wurden, so z.B. die Hochbeete in der Nähe der 
Einsegnungshalle, die entfernt und durch Blumenkübel ersetzt werden sollten sowie die 
Bänke, die in unmittelbarer Nähe der  Friedhofshalle aufgestellt werden sollten; die 
Errichtung eines Vordachs an der Trauerhalle sowie die Erneuerung des kleinen Parkplatzes 
am Alimentespielplatz neben dem Trafohäuschen. 
 
Ortsbeiratsmitglied Brantl schlägt vor, die Wohnmobilstellplätze am Sportzentrum 
Hildenbrandseck noch einmal aufzunehmen. Ratsmitglied Koppenhöfer ergänzt, dass er mit 
dem Vorstandsvorsitzenden des TSV diesbezüglich Kontakt aufgenommen hat und dieser 
ihm signalisiert habe, dass 5 bis 6 Wohnmobilstellplätze eingerichtet werden könnten. Des 
Weiteren, so Brantl, sei dort auch die Errichtung einer E-Tankstelle eine realisierbare Option. 
 
Ortsvorsteherin Schaupp weist daraufhin, dass die Gemarkungsgrenzen 
Königsbach/Gimmeldingen im Vorfeld abgeklärt werden müssen, da gegebenenfalls in 
beiden Fällen das Einverständnis des TSV Königsbach, des TGH, des TV Gimmeldingen 
und/oder auch des Gimmeldinger Ortsbeirats nötig ist. 
 
Frau Brantl erinnert ebenfalls an die Problematik im sanitären Bereich der TSV Sporthalle. 
Hier wäre zu klären, ob die verschiedenen Maßnahmen ergriffen wurden, um eine 
Schimmelbildung zu unterbinden und ob die Lüftungsanlage erneuert wurde. 
 
Ortsbeiratsmitglied Koppenhöfer fordert eine erneute Überprüfung bzw. Erneuerung der 
Fensterisolierung im Schulhaus, da diese nach wie vor ihre Funktion nicht erfüllt und 
Regenwasser nach innen durchdringen lässt. 
 
Herr Koppenhöfer regt an, noch folgende Wünsche auf die Haushaltsliste zu setzen: die 
Verschönerung der Mandelblütenallee entlang der Deidesheimer Str. aus den besagten 
Gründen (s. Niederschrift über die 12. Sitzung vom 08.02.2021, TOP 4  Neubepflanzung der 
„Mandelblütenallee“ Deidesheimer Straße);  das Gerätehaus für die Unterbringung der 
Werkzeuge, Gerätschaften und Arbeitsmittel für den Gemeindearbeiter, die derzeit innerorts 
bei verschiedenen Privatpersonen abgestellt werden; die Neuanlegung des Hochbeets am 
Dorfplatz, die für 2021 vorgesehen war; ein Ballfanggitter für das Basketballfeld am 
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Alimentespielplatz; die Fällung der beiden großen Bäume in der Mitte des Waldspielplatzes, 
da sie ein Risiko für die Besucher*innen darstellen; ein Neubaugebiet für den neuen FNP 
2035 sowie die monatliche Mietübernahme eines Jugendtreffs im katholischen Pfarrheim St. 
Johannes. 
Letzter Punkt wurde seitens der Ortsvorsteherin näher erläutert. Die Vorstandsmitglieder der 
CDU Ortsgruppe Königsbach haben die Idee bei der Ortsverwaltung eingereicht, einen 
Jugendtreff für zwei verschiedene Altersgruppen (6-12/ab 13 Jahre) im Pfarrheim St. 
Johannes anzubieten, der politisch neutral geführt wird. Organisatorin und Leiterin des 
Jugendtreffs wird Katharina Sefrin aus Königsbach sein, die auch das Konzept des 
Jugendtreffs ausgearbeitet hat und weiterentwickeln wird (s. Anlage). Im Vorfeld fand eine 
Begehung des Raumes und des Gebäudes mit einem Vertreter der Bauordnung und einer 
Mitarbeiterin des Jugendamtes statt. Diese ergab, dass einer Nutzung des vorgesehenen 
Raumes nichts entgegensteht. 
 
Zwei Aspekte stehen noch aus: Zum einen muss noch eine Liste mit Betreuer*innen für die 
jeweilige Gruppe beim Jugendamt eingereicht werden und zum anderen ist noch offen, ob 
die Stadt Neustadt die monatliche Miete übernehmen könnte. 
 
Abschließend fand eine Priorisierung aller genannten Haushaltswünsche seitens der 
Ratsmitglieder statt. Diese einigten sich einstimmig wie folgt: 
 

1. Jugendtreff im Pfarrheim St. Johannes - Übernahme der monatlichen Miete (s. 
Anlage) 

2. Gerätehaus für den Gemeindearbeiter am Schulhaus 
3. Parkplatz östlich bzw. gegenüber des Friedhofes 
4. Erneuerung der Mandelblütenallee entlang der Deidesheimer Str. (s. Niederschrift 

über die 12. Sitzung vom 08.02.2021, TOP 4 Neubepflanzung der 
„Mandelblütenallee“ Deidesheimer Straße) 

5. Wohnmobilstellplätze und E-Tankstelle auf dem Gelände des Sportzentrums 
Hildenbrandseck 

6. Die Isolierung der Fenster im Schulhaus 
7. Die Lüftungsanlage in der Sporthalle des TSV 
8. Am Alimentespielplatz: 

- Reparatur/Erneuerung des Wippentiers 
- Befestigung/Erneuerung der Steinplatten um die Tischtennisplatte herum 
- Ballfanggitter am Basketballfeld 
- Evtl. Stufen beim Aufgang zur Rutsche 

 
Sonstige Punkte, die bei der Haushaltssitzung angesprochen werden sollen: 
 

- Wäre das Anlegen eines Parkplatzes beim Königsbacher Bahnhof eine 
realistische Idee? 

- Erneuerung des unterspülten Wirtschaftsweges nahe des Biotops (am 
Alimentespielplatz vorbei, Richtung Biotop) 

- Die Gräben in der Flur müssen dringend gereinigt und frei gemacht werden. 
- Wie schätzt die Stadtentwicklung die Chance für ein Königsbacher Neubaugebiet 

ein (FNP 2035)? Wäre dies in den Haushalt miteinzubringen? 
- Die Erneuerung des Hochbeets am Dorfplatz steht noch aus.  
- Königsbacher Friedhof: Hochbeete sollen durch bepflanzte Blumenkübel ersetzt 

werden und weitere Bänke aufgestellt werden; Efeu entlang der Friedhofsmauer 
müsste dringend entfernt werden; Pflege des Friedhofsrasen müsste häufiger 
erfolgen 

- Waldspielplatz: Entfernung der beiden Bäume mittig des Spielplatzes (Bericht des 
Feuerwehreinsatzes vom Sonntag, 27.6.2021) 

- Die Neubepflanzung der Ortseingänge steht noch aus. 
- Die Erneuerung des Parkplatzes beim Trafohäuschen gegenüber des 

Alimentespielplatzes ist noch nicht erfolgt. 
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- Warum muss die Ortsverwaltung als ein Teil der Stadtverwaltung die Rechnung 
für Parkverbotsschilder begleichen? Dieser Betrag entfällt für andere wichtige 
Dinge und der Gemeindearbeiter arbeitet im Auftrag der Stadt. 

- Ortsvorsteherin Schaupp und die Ratsmitglieder stellen eine Anfrage an das 
Gebäudemanagement und möchten einen Mieterlass für die Mietpartei im 
Dachgeschoss des Schulhauses für die Monate Oktober, November und 
Dezember 2021 bewirken. 

 

 

 

TOP 2  

Seniorennachmittag 

 

 

 

Der Seniorennachmittag im Pfarrheim St. Johannes mit Mittagessen sowie Kaffee und 
Kuchen, der für den September geplant war, ist abgesagt. 
Die Ratsmitglieder einigten sich auf ein neues Datum - Samstag, 23.10.2021, mittags – und 
ein alternatives Format - Essen TO GO. 
In der nächsten Ortsbeiratssitzung soll aus einem Ideenpool die beste Variante gewählt und 
umgesetzt werden. 
 

 

TOP 3  

Bau- und Planungsangelegenheiten 

 

 

 

Es wurden keine Bauvorhaben eingereicht bzw. weitergeleitet. 
 

 

 

TOP 4  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 
- Zum Thema Kerwe 2021: Ortsvorsteherin Schaupp berichtet über positive und erfreuliche   
  Reaktionen auf das diesjährige Kerweangebot in einem etwas anderen Format. Alternative  
  Aktivitäten sowie das virtuelle Angebot seien sehr gut angenommen worden. Es sei eine  
  überaus erfolgreiche Aktion gewesen. 

 
- Schulhaus: Der Zaun am Schulhaus entlang der Deidesheimer Str. wird nicht ersetzt, 
  sondern lediglich abgeschliffen und neu gestrichen. Die Halterungstürme aus Stein sollen  
  gesäubert werden. 

 
- Die Deutsche Glasfaser wird ihr Baubüro am Montag, 28.6.2021, An der Eselshaut 2  
  eröffnen. Die Öffnungszeiten sind montags von 10.00 bis 13.00 Uhr sowie von 14.00  
  bis 17.00 Uhr. 
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- Ab dem 21.6.2021 sind alle Ortsverwaltungen wieder geöffnet. 
 

- Die Parksituation für die Anwohner*innen am Königsbacher Bahnhof ist noch nicht geregelt. 
  Ein Ergebnis bzw. eine Mitteilung seitens der Umweltabteilung steht noch aus. 

 
- Der Leiter der Umweltabteilung hat eine Rückmeldung bezüglich der Fläche gegenüber 
  bzw. östlich des Friedhofes gegeben. Dabei handelt es sich um eine größtenteils beweidete  
  Ausgleichsfläche für den BP Diepelsatz. Den Teil entlang der Franz-Kugler- Str. pflegen die  
  Mitarbeiter des Grünflächenamtes. Vor einigen Jahren haben die damaligen Feldhüter einen   
  Holzzaun als eine Art Sperrfunktion angebracht, da Anwohner über die Ausgleichsfläche  
  gefahren sind. Grundsätzlich sieht der Leiter der Umweltabteilung die Möglichkeit, dort 
  einen Parkplatz anzulegen. Dazu wären allerdings eine Befreiung vom B-Plan erforderlich 
  und eine Kompensation der mit der Parkplatzanlage verbundenen Eingriffe. 

 
- Besucherlenkungskonzept-Wanderwege: Nur die Königsbacher Rundwanderwege 4 und 5 
  befinden sich in der Kernzone; die Rundwanderwege 1,2 und 3 befinden sich außerhalb der 
  Kernzone, so der Leiter der Umweltabteilung. Er schlägt vor, beide Rundwege zu einem 
  einzigen, etwas längeren Wanderweg zu vereinen, der dann am Rand entlang der Kernzone 
  verläuft und die Sängerklause und den Stabenbergturm miteinschließt.  
  Das Besucherlenkungskonzept sei noch nicht verabschiedet, werde aber bis zum Ende  
  des Jahres der Besucherlenkungskommission vorgelegt. 

 
- Ratsmitglied Henrich fragt nach, ob es bezüglich der Mitfahrerbank Neuigkeiten gibt. 
  Ortsvorsteherin Schaupp erklärt, dass die Beschädigung zwar zur Anzeige gebracht wurde,  
  aber bislang erfolglos geblieben ist. 
 
- Ratsmitglied Koppenhöfer weist darauf hin, dass die Zick-Zack Markierung an der Ecke 
  Hitzpfad/Franz-Kugler Str. im Bereich der Franz-Kugler- Str. zu kurz geraten ist. Das  
  Ordnungamt soll dies noch einmal überprüfen. 
 
- Herr Koppenhöfer merkt ebenfalls an, dass der fünfte Hundekotbehälter in der   
  Verlängerung der Raiffeisenstraße zum Wirtschaftsweg übergehend vom Gemeindearbeiter  
  entleert wird, alle anderen vom Bauhof. Er fragt nach, ob die Entleerung nicht doch auch  
  noch der Bauhof übernehmen könnte. 
 

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 21:20 Uhr 
 

 

 

Alexandra Schaupp       Wiebke Horbach 

Ortsvorsteherin Königsbach                                                            Protokollführerin 
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